



INSTANCE PARTICIPATIVE

Séance du mardi 3 octobre 2023 à 17h45

Compte Rendu du 03.10.2023

Participants :

Etablissement :	Julien PELLET, directeur Etablissement
Ecole de Bellevue :	Evelyne GARIN, maîtresse adjointe et titulaire CE Laurence BETSCHART, titulaire CM
Ecole de Genthod :	Tamara LOMBARDO, maîtresse adjointe et titulaire CE Isabelle STEINER GROB, titulaire CM
APE Bellevue :	Roberta GARD, membre Christel MULET, membre
APE Genthod :	Anabela DIAS FONSECA DA SILVA, présidente
Commune de Genthod :	Karen GUINAND, adjointe au Maire
Commune de Bellevue :	Anne-Catherine HURNY, conseillère administrative
GIAP Genthod :	Pascal SAUTY, responsable de secteur
GIAP Bellevue :	Renaud DE CROUSAZ, responsable de secteur, excusé

Accueil

M. Pellet ouvre la séance et remercie l'ensemble des partenaires de leur présence.

Après un tour de table pour présenter les participants, il transmet les chiffres de la rentrée :

17 classes à Bellevue (360 élèves vs 364 en 22-23) + 1 classe d'accueil (10 élèves)

8 classes à Genthod (176 élèves vs 184 en 22-23)

Il fait part du fait que quelques remarques sur les double-degrés (2 à Bellevue) et sur la répartition des 8P dans les deux 7P-8P (1 à Genthod) sont parvenues à la Direction de l'Etablissement. Les réponses ont été transmises individuellement.

A la rentrée scolaire, une séance d'informations destinée aux parents a été faite dans chaque école afin de présenter le fonctionnement, l'organisation, les équipes (enseignante et pluridisciplinaire) en appuyant sur le fait que tous les professionnels agissent avec tous les élèves, de rappeler certaines règles (congés, règlements, utilisation des téléphones-montres-..., ...) et de mettre en avant certains principes (bien-être des élèves à l'école, co-responsabilité et collaboration parents-école, ...).

Ecole de Genthod

Parking trottinettes et vélo

Le parking et son emplacement sous le panier de basket ont été évoqués; une surveillance plus active et un changement de règlement récréation pourraient apporter des améliorations, à suivre.

Mme Guinand rappelle que ce parking a été placé à cet endroit afin d'être visible de tous (contrairement à celui le long de la salle de gym).

Ecole de Bellevue

Places pour les vélos

Les parkings vélos (crèche et école) sont pleins. Le problème est connu des autorités communales qui réfléchissent à la question. Ce phénomène est peut-être lié aux travaux en cours. Dans tous les cas, cela est plutôt positif de constater que beaucoup d'enfants (et adultes) se déplacent à vélo.

Règlement communal (utilisation des locaux et horaires d'accès)

L'information est donnée qu'un groupe de travail (directeur/maîtresse adjointe/enseignants) va être constitué pour travailler sur la question et ensuite discuter avec la commune.

Sécurité des élèves sur le chemin de l'école (suite à une interpellation en séance plénière des parents).

La question portait sur l'opportunité de laisser le petit portail ouvert (au-dessus de l'entrée des voitures du parking souterrain) car des parents passaient leur enfant par-dessus le portail. L'école, comme la commune et l'APE se positionnent pour le maintien de la fermeture de ce portail. Le lieu n'est pas propice à la dépose d'enfants et d'autres solutions existent.

Concernant la sécurité, l'APEB questionne sur l'opportunité d'avoir des patrouilleuses scolaires, le temps des travaux du moins. 2 zones sont identifiées comme problématiques, la route de Collex et l'arrêt du bus à la route de Lausanne.

Mme Hurny répond que les autorités communales ont été étonnées de découvrir qu'un nombre important d'élèves vient en bus, pour de petites distances pour certains. Elle précise aussi qu'une séance sécurité a eu lieu récemment au sujet des 2 roues qui empruntent les petites routes fermées le temps des travaux. Une surveillance plus importante a été demandée.

L'APEB souligne que le chemin de la Menuiserie et la route de Collex sont très chargés. Sur le chemin de la Menuiserie, la circulation des piétons est parfois rendue difficile (croisement des voitures impossible), voire dangereuse (voitures sur le trottoir, vitesse des véhicules, etc). Le passage fréquent des véhicules est dû aux travaux.

Ces différents points ont été entendus par Mme Hurny et seront analysés.

APE Bellevue

Devoirs au GIAP (4P) ?

En l'absence de M. De Crousaz et après un échange avec lui dans la journée, M. Pellet confirme que, si un élève en fait la demande et qu'un lieu adéquat existe, les devoirs peuvent être réalisés au GIAP, sans aucune aide et contrôle pédagogiques toutefois.

Musiques/Vidéos 1P-2P passés par le GIAP

M. De Crousaz interviendra auprès de son équipe afin qu'une attention particulière soit apportée.

M. De Crousaz reste à disposition pour toutes questions.

APE Genthod

Aménagements esplanade Ecole-Salle Communale-Epicerie :

Plusieurs questions sur ce sujet ont été remontées à l'APEG, liées à la sécurité des élèves notamment.

Mme Guinand rappelle qu'il s'agit là d'un aménagement public et pas uniquement destiné à l'école; Par ailleurs, il s'agit du préau pour les élèves du Cycle Moyen, les élèves du Cycle Élémentaire ayant leur préau de l'autre côté.

Ce projet fait notamment suite à des ateliers participatifs organisés dans le cadre de la révision du plan directeur communal et vise, au-delà de proposer un lieu agréable avec davantage d'arbres, du mobilier, de l'ombre, à favoriser la biodiversité tout en améliorant la perméabilité du sol. Seuls 30% des végétaux ont été plantés à ce stade et il est nécessaire de laisser évoluer encore ce projet.

Des séances d'explication ont été faites pour toutes les classes et ont permis aux enfants de mieux comprendre le projet. Cela a été très bien reçu et compris. Un article va également paraître dans la "Tribune Rive-Lac".

Après discussion entre les membres présents, il en ressort qu'il est de notre responsabilité d'expliquer et de rassurer les parents.

Restaurant scolaire

Des insatisfactions sont remontées par certains parents.

Lors de sa dernière visite « surprise » au restaurant scolaire, l'an dernier, Mme Guinand n'a pas constaté d'insuffisances. Elle a l'impression que c'est davantage une non-envie des enfants plus grands de fréquenter le parascolaire sur la pause de midi. Elle nous informe aussi que désormais, 2 jours par semaine et selon les prescriptions "Fourchette verte", les repas sont végétariens. Cela peut aussi influencer les réactions de certains enfants.

Mme Dias Fonseca Da Silva transmet que certaines plaintes relèvent des repas qui seraient servis froids.

Mme Guinand met en avant le fait que la fréquentation est de plus en plus élevée (jusqu'à 120 enfants sur les 176 élèves de l'école) et que le label "Fourchette verte" est présent et mis en œuvre, avec des contrôles faits régulièrement.

Une attention particulière sera portée par rapport à la température de service, et Mme Guinand indique que les éventuelles plaintes spécifiques peuvent être remontées directement à la Mairie.

A Bellevue, face à certaines remarques, il a été proposé aux parents de fréquenter le restaurant scolaire pour tester.

GIAP Genthod

-

GIAP Bellevue

-

Commune de Genthod

-

Commune de Bellevue

- Les travaux du parking devraient être terminés prochainement et rendront la place herbée à l'école. Les travaux du bâtiment de l'ascenseur prendront le relais ;

- Champ du Château : salle de spectacle ? Lombard Odier construit une grande aula. Les discussions ne portent pas encore sur ce sujet.

Divers

- La date de la prochaine séance : 26 mars 2024 à 17h45
- Quels sont les thèmes collectifs souhaités (présentation de l'éducatrice, thème commun, présentation, invitation d'un spécialiste, ...) afin que cet Instance ne soit pas que *le bureau des plaintes*
- Une attention particulière sera portée à la transmission du Compte Rendu de l'IP.

M. Pellet clôt la séance à 18h50 et invite les participants à une verrée.